

Des ados en immersion en colonie nature au cœur du parc naturel régional des boucles de la Seine normande

Seize adolescents de 13 à 17 ans ont embarqué du 20 au 26 août 2023 dans une aventure originale. À vélo, ils ont parcouru le parc naturel en six étapes pour une colonie itinérante et instructive allant de Routot à La Bouille.



Lundi 21 août 2023 au cours de la soirée de la coutume à Vatteville-la-Rue - Paris Normandie

« L'escapade nature » c'est une colonie pas comme les autres qui embarque chaque année des adolescents à la découverte du territoire du Parc naturel des boucles de la Seine normande. Ce camp (du 20 au 26 août 2023) coorganisé par l'association rouennaise Des camps sur la comète et par le parc naturel permet aux jeunes de s'immerger totalement dans les paysages variés et d'appréhender sur le terrain, en observation directe, les problématiques de protection et de sauvegarde de la nature.

Pour ce parcours 2023, seize adolescents âgés de 13 à 17 ans ont pris le départ dimanche 20 août d'un circuit à vélo qui a débuté à Routot, pour les conduire en six étapes passant par Vatteville-la-Rue, Yville-sur-Seine, Saint-Paër, Berville-sur-Seine jusqu'au village de La Bouille, samedi 26 août 2023. Originalité : les jeunes embarqués dans l'aventure sont tous originaires de communes sur la zone d'action du parc naturel régional. Ils sont encadrés par cinq adultes (quatre de l'association avec un animateur du parc).

Les adolescents sont « *les acteurs de cette colonie, en gérant le budget, en décidant des menus, en préparant les repas, en choisissant les parcours et les activités* » souligne Guillaume Viger, responsable du camp itinérant. Du côté des participants, l'ambiance est restée excellente et chacun, à tour de rôle, a pris ses responsabilités de façon collaborative et ludique.

Débriefing à l'heure de la veillée

Lors du briefing du soir du lundi 22 août Enzo a fait le compte-rendu du passage de son équipe jusqu'à la mare-tonne véritable mini conservatoire pour les batraciens et les tritons. « *C'est l'une des plus importantes mares de la forêt de Brotonne, avec une super-végétation sur un îlot et tout autour* » raconte-t-il. Emma décrit la visite du village de Vieux-Port (Eure) avec « *ses jolies chaumières* ». Quant à Abdoulaye, il a été intarissable sur les ifs millénaires de La Haye-de-Routot « *aux troncs creux abritant de petites chapelles* ».

Chacun des trois groupes parcourt chaque jour 20 à 30 km à vélo emportant avec lui un simple sac à dos avec le casse-croûte du midi et de l'eau. Quand les équipes se retrouvent en début de soirée, il faut monter les tentes, disposer le matériel de cuisine et préparer le dîner. Toute une logistique qui arrive jusqu'au campement en camionnette ! À chaque étape, les élus des villages sollicités mettent à disposition un terrain pour la nuit mais aussi des douches et des sanitaires.

Après la traversée de la forêt de Brotonne les jeunes ont fait une descente originale en kayak sur l'Austreberthe entre Saint-Paër et Duclair avant de passer deux jours (les plus chauds de la semaine, c'était bien vu) à la base de loisirs de Jumièges. Il ne leur reste maintenant plus qu'à partager leurs souvenirs en famille et à devenir les ambassadeurs des curiosités et autres petites merveilles naturelles découvertes juste à côté de chez eux.

Publié le dimanche 27 août 2023